



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

PP-4

01/10/2023

NACIONAL

#METANFETAMINAS Y COCAÍNA

DECOMISOS ROMPIEN RECORD EN 2023

TAN SÓLO EN LOS PRIMEROS NUEVE MESES DEL AÑO SE HAN INCAUTADO MÁS DE ESTAS DROGAS, EN COMPARACIÓN CON LOS CUATRO AÑOS PREVIOS DEL SEXENIO

POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR/P4



#METANFETAMINAYCOCAÍNA

2023, AÑO CON MÁS DECOMISOS

SUMAN 432 MIL 782 KILOS ASEGURADOS, DE LOS CUALES 64.7% SE LOGRÓ ENTRE ENERO Y SEPTIEMBRE

POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR

Aunque faltan tres meses para que concluya 2023, los decomisos de metanfetaminas y cocaína son los más grandes que se han registrado, en comparación con los cuatro años previos del sexenio.

Del 1 de diciembre de 2018 al 19 de septiembre de 2023, las fuerzas federales —Ejército, Marina, Fuerza Aérea y Guardia Nacional— han asegurado 432 mil 782

kilogramos de metanfetaminas, sólo en 2023 se han decomisado 280 mil 375 kilogramos, es decir, 64.7 por ciento del total.

En 2019, se confiscaron 48 mil 14 kilogramos de esas sustancias, en 2020 la cifra descendió a 26 mil 242 kilogramos, en 2021 subió a 46 mil 852 kilogramos, en 2022 bajó a 32 mil 226 kilogramos.

Al comparar 2022 y 2023, el aumento es de 248 mil 14 kilogramos de metanfetaminas, es decir, 770 por ciento más.

Agosto de 2023 es el mes con

50

• MUNICIPIOS PRIORITARIOS HAY EN EL PAÍS.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO DE MÉXICO	PP-4	01/10/2023	NACIONAL

mayor confiscación con 120 mil 973 kilos, seguido de marzo de 2023 con 110 mil 494 kilos, es decir, en dos meses se aseguró 53.4 por ciento del total del sexenio.

También se han asegurado mil 330 toneladas de precursores químicos y desmantelado dos mil 67 laboratorios clandestinos, con lo que se evitó la producción de siete mil 165 toneladas de metanfetaminas.

Entre 2018 y 2023, las entidades donde se han decomisado más estupefacientes son Baja California, Sonora, Sinaloa, Durango y Chihuahua.

Las principales drogas aseguradas son marihuana, metanfetamina, cocaína, fentanilo y heroína.

Y en aseguramientos de cocaína, en lo que va de la administración lopezobradorista, las fuerzas federales han decomisado 184 mil 742 kilogramos, y en nueve meses se han asegurado 76 mil 71 kilogramos, que representa 41.7 por ciento del total.

En 2019, aseguraron 19 mil 35 kilogramos de cocaína, en 2020 subió a 27 mil 123 kilos, en 2021 bajó a 19 mil 90 kilos, en 2022 se incrementó a 43 mil 411 kilos.

En el país hay un despliegue de 257 mil 794 elementos de fuerzas federales y de GN en 14 misiones de mantenimiento de la paz, entre ellas la erradicación intensiva de plantíos ilícitos y estrategia para el fortalecimiento personal de las aduanas y puertos, en las que se han logrado importantes decomisos.

AVANZAN PROGRAMAS

1

• La Estrategia para la Construcción de Paz ha atendido a 14 mil hogares en 50 municipios.

2

• El Programa Integral contra la Violencia hacia las Mujeres y Niñas ha capacitado a más de 368 mil personas.

3

• En los municipios prioritarios se verificaron 590 giros negros en BC, Nuevo León, SLP y Zacatecas.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

PP-4

01/10/2023

NACIONAL

